

tenta, de cuatro de agosto, General de Educación y Financiamiento de la Reforma Educativa y disposiciones que la desarrollen.

Así lo dispongo en el presente Decreto, dado en Madrid a diecisiete de mayo de mil novecientos setenta y tres.

FRANCISCO FRANCO

El Ministro de Educación y Ciencia,
JOSE LUIS VILLAR PALASI

DECRETO 1199/1973, de 17 de mayo, por el que se declaran de «interés social» las obras de construcción, con destino a la instalación del Centro de Educación General Básica, Colegio del «Sagrado Corazón», situado en el barrio de Valdehierro, de Zaragoza, para la creación de 1.000 puestos escolares, cuyo expediente es promovido por la reverenda madre María del Pilar García Mina y Oraá.

En virtud de expediente reglamentario, a propuesta del Ministro de Educación y Ciencia y previa deliberación en Consejo de Ministros en su reunión del día once de mayo de mil novecientos setenta y tres,

DISPONGO:

Artículo único.—Se declaran de «interés social», a tenor de lo establecido en la Ley de quince de julio de mil novecientos cincuenta y cuatro y en Decreto de veinticinco de marzo de mil novecientos cincuenta y cinco, a todos los efectos, excepto el de la expropiación forzosa, las obras de construcción, con destino a la instalación del Centro de Educación General Básica, Colegio del «Sagrado Corazón», situado en el barrio de Valdehierro, de Zaragoza, para la creación de mil puestos escolares, cuyo expediente es promovido por la reverenda madre María del Pilar García Mina y Oraá.

Los efectos de este Decreto se habrán de entender condicionados a lo establecido en la Ley catorce de mil novecientos setenta, de cuatro de agosto, General de Educación y Financiamiento de la Reforma Educativa y disposiciones que la desarrollen.

Así lo dispongo en el presente Decreto, dado en Madrid a diecisiete de mayo de mil novecientos setenta y tres.

FRANCISCO FRANCO

El Ministro de Educación y Ciencia,
JOSE LUIS VILLAR PALASI

DECRETO 1200/1973, de 19 de mayo, por el que se crean seis Colegios Nacionales de Educación General Básica en Pontevedra.

La creciente demanda de puestos escolares de Educación General Básica hace preciso crear los Centros docentes necesarios para atender a los mismos, ajustándolos a las prescripciones de la Ley General de Educación.

En su virtud, de acuerdo con lo dispuesto en los artículos cuarto, c), y cincuenta y nueve para la creación de Centros de Educación General Básica de la Ley catorce mil novecientos setenta, de cuatro de agosto, General de Educación y Financiamiento de la Reforma Educativa, a propuesta del Ministro de Educación y Ciencia y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión del día dieciocho de mayo de mil novecientos setenta y tres,

DISPONGO:

Artículo primero.—Se crean los Colegios Nacionales de Educación General Básica, acogidos al Plan de Urgencia de Pontevedra, siguientes:

Tuy.—Un Colegio Nacional con seiscientos cuarenta puestos escolares.

Punteareas.—Un Colegio Nacional con seiscientos cuarenta puestos escolares.

Las Nieves.—Un Colegio Nacional con seiscientos cuarenta puestos escolares.

Cesantes-Redondela.—Un Colegio Nacional con seiscientos cuarenta puestos escolares.

La Costa (Vigo).—Un Colegio Nacional con seiscientos cuarenta puestos escolares.

Coutada (Vigo).—Un Colegio Nacional con seiscientos cuarenta puestos escolares.

Artículo segundo.—Se autoriza al Ministerio de Educación y Ciencia para que por Orden ministerial señale la fecha de comienzo de actividades de los Colegios Nacionales de Educación General Básica relacionados en el artículo anterior y para

adoptar las medidas necesarias para la ejecución del presente Decreto.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Madrid a diecinueve de mayo de mil novecientos setenta y tres.

FRANCISCO FRANCO

El Ministro de Educación y Ciencia,
JOSE LUIS VILLAR PALASI

DECRETO 1201/1973, de 19 de mayo, por el que se declara conjunto histórico-artístico, de carácter nacional, la villa de Ayllón (Segovia).

El caserío de la villa de Ayllón, en la provincia de Segovia, se agrupa en torno a la iglesia de Santa María la Mayor y forma estrechas y empinadas calles y pequeñas plazas, cuyas construcciones de adobe y ladrillo constan de dos plantas y desván, rematadas por graciosos tejados inclinados de teja árabe con alero.

Junto a estas pintorescas edificaciones se alzan las antiguas casas señoriales, como la edificada por don Juan Contreras en el año mil cuatrocientos noventa y siete. Su fachada es un bello ejemplar, compuesto de dos cuerpos, en los que se abren varias ventanas de arco rebajado o cuadrangular con variada decoración de bolos y molduras. Otras casas solariegas son la del Obispo Velloso, la del Comendador Gutiérrez del César, de principios del siglo XV, y la de los Pachecos, del siglo XVII.

La arquitectura militar está representada en Ayllón por su antigua fortaleza, que domina la villa, y de la que se conserva al Noroeste un murallón, denominado «Los Paredones», y al Sureste un torreón de piedra, llamado «La Martina», de planta heptagonal, provisto de almenas rectangulares. De las tres puertas que se abrían en los muros de esta fortaleza sólo se conserva la conocida por «El Arco», que hoy sirve de entrada a la villa. La plaza mayor purificada, en la que se halla el Ayuntamiento, son muestras de la arquitectura civil.

Las edificaciones de carácter religioso tienen en Ayllón notable importancia. La iglesia de Santa María la Mayor es una construcción del Renacimiento con algunos restos de escultura románica en el exterior, procedentes de la antigua parroquia de Santa María del Castillo, que se levantaba en el mismo lugar. La de San Miguel, con pórtico de estilo gótico isabelino y capilla mayor románica, ostenta los escudos de los Contreras. La de San Juan es una de las más bellas iglesias de Ayllón: románica, de una sola nave, con coro rectangular, torre cuadrada al Noroeste y una puerta a cada uno de sus costados. Extramuros de la villa se conservan los restos del convento de San Francisco, de cabecera gótica, cuya fundación se atribuye al mismo Santo de Asís.

Todos estos valores, que forman un conjunto monumental de singular importancia, aconsejan que la villa de Ayllón sea colocada bajo la protección estatal mediante la oportuna declaración, para preservarla así de reformas o innovaciones que pudieran perjudicarla.

En el expediente instruido al efecto ha mostrado su conformidad a la declaración el Ayuntamiento de Ayllón.

En su virtud, a propuesta del Ministro de Educación y Ciencia y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión del día once de mayo de mil novecientos setenta y tres,

DISPONGO:

Artículo primero.—Se declara conjunto histórico-artístico de carácter nacional la villa de Ayllón (Segovia), con la delimitación que figura en el plano unido al expediente.

Artículo segundo.—La tutela de este conjunto, que queda bajo la protección del Estado, será ejercida a través de la Dirección General de Bellas Artes por el Ministerio de Educación y Ciencia, el cual queda facultado para dictar cuantas disposiciones sean necesarias para el mejor desarrollo y ejecución del presente Decreto.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Madrid a diecinueve de mayo de mil novecientos setenta y tres.

FRANCISCO FRANCO

El Ministro de Educación y Ciencia,
JOSE LUIS VILLAR PALASI

DECRETO 1202/1973, de 19 de mayo, por el que se declara conjunto histórico-artístico, de carácter nacional, el casco antiguo de la villa de Brihuega (Guadalajara).

La villa de Brihuega, en la provincia de Guadalajara, conserva en su casco antiguo una serie de edificios muy notables, bien en el orden histórico o en el artístico. Así, la monumental y antigua Real Fábrica de Paños, mandada construir por